

Bekämpfung Asiatische Hornisse



Die Asiatische Hornisse *Vespa velutina* ist eine invasive Art, die aus Asien stammt und sich in Europa verbreitet. Sie wurde in mehreren Schweizer Kantonen nachgewiesen

Sie ist ein Bienenschädling, breitet sich rasant aus und hat in unserer Gegend die ersten Schäden verursacht. Einige Imker haben schon Bienenvölker verloren.

Vom Chall her wird sich die Asiatische Hornisse nächstes Jahr via Dittingen nach —> Blauen —> Nenzlingen rasant verbreiten.

Sie gefährden die heimische Biodiversität, insbesondere die Wild- und Honigbienen.

Was können wir tun?

Es gibt selektive Hornissenfallen, die ab Anfang Jahr aufgestellt werden. Alle Insekten können die Falle verlassen, ausgenommen Hornissen. So kann man die Königinnen früh im Jahr abfangen, was quasi die Vernichtung eines neuen Nestes ist.

Ideal wäre es, pro Gemeinde (Dittingen, Blauen, Nenzlingen) 3-5 Fallen aufzustellen und täglich zu kontrolliert. Der Zeitaufwand pro Tag ist bei einer Minute.

Wer möchte mithelfen unsere wertvollen einheimischen Bienen zu schützen und bei sich eine Falle aufzustellen?

Am **Samstag den 18.01.2025 von 10:00 bis max. 11:00 Uhr** wird Regin Meury unsere Bienenfachfrau genaue Instruktionen zur Hornissenfalle geben.

Der Ort der Durchführung wird in einem der drei Gemeinden sein und noch bekannt gegeben.

Alle die mitmachen möchten, melden sich bitte bis am **31.12.2024** unter sekretariat@nvbdn.ch.